

## **BAB V**

### **PENUTUP**

#### **5.1 Kesimpulan**

Bedasarkan hasil penelitian yang telah penulis dapatkan setelah melalui proses pengamatan secara langsung dan juga wawancara mengenai Dampak Sosial yang di berikan oleh PT Banyan Tumbuh Lestari di Desa Marisa maka penulis menyimpulkan sebagai berikut:

1. Dengan masuknya perusahaan PT Banyan Tumbuh Lestari di Desa Marisa yang awalnya beroperasi dalam perusahaan sawit sekarang beralih fungsih sebagai biomasa atau bahan bakar yang ramah lingkungan. Perusahaan tersebut sudah beroperasi selama 5 (lima) tahun di desa tersebut sebagai perusahaan biomasa. Tentunya dengan hadirnya perusahaan PT BTL ini diharapkan memberikan dampak positif pada masyarakat sekitar. Dampak positif dalam hal ekonomi, infastruktur, maupun lingkungan. Ketika perusahaan mampu mewujudkan dampak positif dari ketiganya tersebut, tentunya akan terjadi suatu perubahan di Desa Marisa, dalam hal ekonomi masyarakat meningkat, adanya infrastruktur yang terjadi di lingkungan masyarakat maupun dengan menjaga segala kenyamanan lingkungan masyarakat agar antara pihak perusahaan dan masyarakat tidak ada yang dirugikan antara satu dengan lainnya.

2. Perekrutan tenaga kerja yang terjadi di perusahaan biomasa tersebut membuat belum adanya perhatian lebih dalam mengurangi angka pengangguran yang terjadi dalam masyarakat Desa Marisa karena dengan alasan bahwa upah yang diberikan oleh pihak perusahaan masih terlalu kecil sehingga masyarakat lebih memilih menjadi petani maupun tukang bantalan. Dan infrastruktur sampai saat ini belum dirasakan oleh masyarakat atau belum di sentuh oleh pihak perusahaan yang sangat berpengaruh untuk kepentingan umum sehingga dapat mempermudah atau membatu kepentingan bersama. Bukan hanya pada pembangunan infrastrukr yang belum disentuh oleh pihak perusahaan, namun juga pada dampak perubahan ekonomi maupun lingkungan sampai pada saat ini setelah 5 tahun perusahaan beraktivitas melakukan hasil produksinya belum masyarakat rasakan.

## **5.2 Saran**

Bedasarkan hasil penelitian dan kesimpulan diatas ada beberapa yang penulis ajukan sebagai berikut:

1. Bagi pemerintah harus mencari solusi agar perubahan dan pertumbuhan ekonomi di Desa Marisa dapat meningkat dengan masuknya prusahaan PT Banayan Tumbuh Lestari di Desa tersebut. dan juga angka pengangguran masyarakat di Desa Marisa bisa lebih berkurang dengan adanya perusahaan biomasa sehingga tingkat pertumbuhan ekonomi masyarakat akan lebih baik.

2. Bagi perusahaan agar lebih memberikan perhatian lebih terhadap keperluan masyarakat dalam hal kepentingan bersama agar bisa mempermudah segala yang menjadi urusan masyarakat. Sehingga dengan hadirnya pabrik sebagai perusahaan Biomasa bisa memberikan dampak-dampak yang positif bagi lingkungan sekitarnya.

## DAFTAR PUSTAKA

### BUKU :

Soekanto, Soerjono. 2005. *Sosiologi Suatu Pengantar*. Jakarta: Pt Raja Grafindo Persada.

Setiadi, M, Elly Dan Kolip Usman. 2011. *Pengantar Sosiologi: Pemahaman Fakta Dan Gejala Permasalahan Social: Teori, Aplikasi Dan Pemecahannya*. Jakarta:Kencana

Soekanto, Soejono. 2012. *Sosiologi Suatu Pengantar*. Jakarta: Pt Raja Grafindo persada.

Gunawan, Ary, H.2010. *Sosiologi Pendidikan*. Rineka Cipta. Jakarta.

Stiadi, M. Elly dan Kholip Kolip. 2011. *Pengantar Sosiologi Pemahaman Fakta Sosial dan Gejala Permasalahan Sosial: Teori, Aplikasi, dan Pemecahannya*. Jakarta: Kencana Prenada Media Goup.

Narwoko, J.D. dan Bagong Suryanto. 2007. *Sosiologi Teks Pengantar dan Terapan*. Jakarta: Kencana.

Salim, Agus.2002. *Perubahan Sosial: Sketsa Teori dan Refleksi Metodologi Kasus Indonesia*, Yogyakarta: Tiara Wacana

Harton, Paul B. & Chester L. Hunt 1984. *Sosiologi*. Jakarta: Erlangga.

Sugiono. 2009. *Metode Penelitian Kuantitatif, Kualitatif, dan R&D*. Bandung Alfabeta.

#### **JURNAL DAN SKRIPSI:**

Kurniawan, B.T. (2017). Dampak social ekonomi masyarakat akibat perkembangan lingkaran wilis di kabupaten tulungagung *jurnal AGREBISNIS*, 13(15), 55-85.

AFRYSNA, T. (2016). STRATIFIKASI SOSIAL DALAM ROMAN “REICH UND ARM” KARYA FRANZ MICHAEL FELDER. *IDENTITAET*, 5(2).

Dwistia, H., S., dan Widiastuti, R. 2013. *Hubungan Interaksi Sosial Peserta Didik Dengan Prestasi Belajar*. *ALIBKIN (Jurnal Bimbingan Konseling)*, 2(3).

Evelina, L.W. 2017. *Relasi Sosial Dalam Komunikasi Di Media Sosial Instagram Mahasiswa*. *Prosiding Konferensi Nasional Komunikasi*, 1(01).

Labola, Y. A. Konflik Sosial Dipahami, Identifikasi Sumbernya dan Dikelola-kajian Literatur Yostan A. Labola.

Wijayaa, M.P., & Nuranib, F. *Pendidikan Multikultural Sebagai Upaya Menciptakan Harmonisasi Sosial Dalam Kehidupan Bermasyarakat*.

Arrozy, A.M. (2016). Perubahan Sosial Komunitas Masjid Kampung Jogokariyan Yogyakarta Tinjauan Sosiologi-Sejarah. *Jurnal Analisa Sosiologi*, 5(1), 92-112.

Rahmi, S. A. (2016). Pembangunan Pariwisata Dalam Perspektif Kearifan Lokal. *Reformasi: Jurnal Ilmiah Ilmu Sosial dan Ilmu Politik*, 6(1).